

VS - Sitzung		Anwesend	Mitschrift	
<b>Datum</b>	<b>25.07.2018</b>	Rolf Tränkle Jürgen Hohlwegler, Martin Mutter Jochen Gensky, Ralf Christofzik Solveig Wappler-Niemeyer Susanne Hauk	Jochen Gensky	29.07.2018
<b>Thema</b>	<b>Aktion</b>			
<b>Tagesordnung</b>				
<b>25t.07.2018</b>	<ol style="list-style-type: none"> <li>1. Susannes Ankündigung, alle Ämter niederzulegen.</li> <li>2. Personelle Unterstützung des Hausmeisters durch Bufdi</li> <li>3. Trainerraum</li> <li>4. Schließanlage</li> <li>5. Umgang mit Sponsoren</li> <li>6. Verschiedenes</li> </ol> <p>Die Tagespunkte sind in den jeweiligen, ressortbezogenen Rubriken aufgeführt.</p>			
<b>Leitung Breitensport</b>				
<b>Rücktritt Susanne Hauk</b>	<p>Susanne Hauk tritt mit sofortiger Wirkung von allen Ämtern und Funktionen zurück. In einem Gespräch mit dem übrigen Vorstand hat sie ihre Gründe dargelegt.</p> <p>Der Vorstand wird sich zu diesem Sachverhalt zu gegebener Zeit äußern.</p>			
<b>Haus / Verwaltung</b>				
<b>Betonrampe Bootssteg</b>	<p>Die Betonrampe ist sanierungsbedürftig. Das Vorgehen ist zu klären.</p> <p>Am 16.11.17 fand ein Ortstermin mit dem RP Freiburg statt: Etwaige Maßnahmen bedürfen einer Genehmigung. Die Renaturierung des Mettnau-Ufers hat im Bereich Undine derzeit keine Priorität, so das Synergieeffekte ausscheiden.</p> <p>Zudem muss der Bereich, in dem Baumaßnahmen stattfinden, mittels Spundwänden für die Dauer der Maßnahme abgestellt werden.</p> <p>Es ist derzeit von Kosten im mittleren fünfstelligen Bereich auszugehen. Es wird daher eine provisorische Sanierung angestrebt und die Rampe weiter beobachtet.</p>			

<p><b>Bootslager Breitensporthalle</b></p>	<p>Die Bootslager werden in Teilen repariert.</p> <p>05.02.2018: Das Angebot wurde beim Schlosser angefordert.</p> <p>02.05.2018: Da die Breitensportsaison bereits begonnen hat, wird die Reparatur für Herbst/Winter eingeplant. Angebot ist noch nicht eingegangen.</p>	
<p><b>Anbau</b></p>	<p>Hier wurden an der Bauteilfuge Setzrisse festgestellt. Diese werden vom Statiker vorsichtshalber begutachtet und dann erst saniert.</p>	
<p><b>Trainer-/ Jugendraum</b></p>	<p>Die Rennrunderer haben den Wunsch nach einem Jugendraum geäußert. Es wird geprüft, ob der derzeitige Trainerraum dafür eventuell geeignet ist.</p> <p>25.07: Vorerst wird kein Jugendraum eingerichtet. Der z.Zt. für den Trainer zur Verfügung stehende Raum wird erst einmal entrümpelt und aufgeräumt.</p>	
<p><b>Clubraum</b></p>	<p>Die Hygienesituation im Clubraum und im Kühlraum ist bedenklich. Es wird zeitnah ein Reinigungstermin anberaumt.</p>	
<p><b>Kühlschrank</b></p>	<p>Da im Kühlschrank immer wieder unverbrauchte Lebensmittel verfaulen, ist dieser künftig nur noch für den Thekendienst zugänglich. Er wird mit einem Schloss versehen.</p>	
<p><b>Musikanlage</b></p>	<p>Es wird die Anschaffung einer neuen Musikanlage erörtert. Die alte ist defekt und für unsere Feste nicht geeignet.</p>	
<p><b>Sanierungskonzept</b></p>	<p>Martin hat mit Jochen Poth eine möglichst kostengünstige Umbau- und Sanierungsvariante entwickelt, die als Grundlage für weitere Diskussionen dienen soll.</p> <p>05.02.2018: Eine Projektgruppe wird vorerst nicht gebildet.</p> <p>Da die Kur in den kommenden Jahren eine Sanierung der Gästezimmer fordert, wird diesem Teilbereich Priorität eingeräumt. Für die Renovierung liegt ein Möblierungskonzept nebst Angebot vor. Für die Ausbaugewerke werden weitere Angebote eingeholt.</p> <p>05.03.2018: Die Maßnahme „Zimmersanierung“ wird in einer außerordentlichen Mitgliederversammlung vorgestellt.</p>	
<p><b>Schliessanlage</b></p>	<p>Nachdem die Anlage seit einigen Monaten im Betrieb ist, werden erste Modifikationen vorgenommen: Das Schloss zum Kraftraum wird künftig an der Tür zur Bootswerkstatt montiert. Das Schloss zum Vorraum Herrenumkleide an der Tür zur Umkleide selbst. So können Gäste einfacher auf die Toilette. Bezüglich des Damenumkleidebereichs wird derselbe Schritt noch abgewartet.</p>	
<p><b>Schliessanlage II</b></p>	<p>Die im Gebäude vorhandenen „1000er“-Schlösser werden ausgetauscht. Grund ist der unklare Verbleib der Schlüssel. Der Vorstand hat keinen Überblick, wer solche Schlüssel noch hat, und ob dies gerechtfertigt ist.</p> <p>Die Kosten betragen lt. Angebot rund 1400,-€. Der Beschluss wurde bei 7 anwesenden Vorstandsmitgliedern einstimmig gefasst.</p>	

<b>Bänke und Tische</b>	Die vorhandene Garnituren sind zum Teil im schlechten Zustand. Es wird eine teilweise Neuanschaffung geprüft.	
<b>Mettnau-Kur</b>	<p><b>Gespräch mit der Mettnau-Kur am 27.06.2018</b></p> <p>- Teilnehmer Herren Scholz, Herzog, Rolf Tränkle, Martin Mutter.</p> <p>Im Ergebnis: Der Zeitraum für die Zentralisierung der Mettnau-Kur wird sich vergrößern. Mittelfristig will man weiterhin mit der Undine planen. Konkrete Zeitangaben sind zu diesem Zeitpunkt nicht sinnvoll.</p>	
<b>Sport</b>		
<b>Trainersituation, Abt. Rennrudern</b>	<p>Patrick Ganghof beendet seine Tätigkeit für den Verein zum 31.07.2018. Der Trainingsbetrieb wird bereits von Frank Rogall und Rainer Röhlicke geführt.</p> <p>Die seit geraumer Zeit auf „rudern.de“ geschaltete Stellenannonce hat noch keine geeigneten Bewerber zutage gefördert. Es wird eine Arbeitsgruppe unter Leitung des 1. Vorsitzenden gebildet, die sich mit weiteren Möglichkeiten der Suche und vor allem mit Beschäftigungs-/ Vergütungsmöglichkeiten auseinandersetzen wird.</p> <p>25.07.: Es gibt für Vereine die Möglichkeit, Trainer im Rahmen des Bundesfreiwilligendienstes („BUFDI“) zu beschäftigen. Dabei übernimmt der DRV den administrativen Teil. Als Mitglied im DRV ist die Undine automatisch als „Einsatzstelle BUFDI“ anerkannt. Diese kostengünstige Beschäftigungsvariante wird weiterverfolgt, u.a. auch, um ehemalige Rennruderer nach Ende ihrer Laufbahn als Trainerassistenten beschäftigen zu können.</p> <p>Zudem besteht die Möglichkeit, im Rahmen von Kooperationen mit Schulen oder anderen Vereinen eine/n Freiwillige/n einzusetzen. Die monatlichen Kosten betragen für den Verein rund 400,-€,</p>	
<b>Naturschutzgebiete Markelfinger Winkel</b>	<p>Rolf und Jochen haben am 06. Juni eine Veranstaltung des Turnvereins besucht, zu der sich die Wassersportvereine der Umgebung eingefunden hatten. Grund war die seit längerem bekannte Absicht des NABUS, im Markelfinger Winkel weitere Naturschutzgebiete auszuweisen.</p> <p>Der Vorstand beschließt, dass wie bisher beabsichtigt, der NABU zu einer Informationsveranstaltung in der Undine eingeladen wird, damit wir uns ein Bild von deren Plänen machen können.</p>	
<b>Finanzen</b>		
<b>Vereinssoftware</b>	Eine endgültige Entscheidung, welches Produkt angeschafft wird, steht nach wie vor aus.	
<b>Öffentlichkeit</b>		
<b>Schriftleitung</b>	Es soll ein neues Beschlussbuch erarbeitet werden.	
<b>Anerkennung Ehrenamtlicher</b>	Bezüglich Helferdienste sollen geeignete Formen der Anerkennung erörtert und eingeführt werden.	

<b>Tätigkeit</b>		
<b>Newsletter</b>	<p>Da ein erheblicher Teil der Mitglieder den Newsletter nicht abonniert hat, wird es auf absehbare Zeit und vorübergehend einen gedruckten Newsletter geben.</p> <p>Dessen Verteilergebiet wird sich auf Radolfzell (Kernstadt) beschränken, um den organisatorischen Aufwand überschaubar zu halten.</p> <p>Ziel ist – abgesehen von der 2mal jährlich erscheinenden Clubzeitung - nach wie vor die rein digitale Informationsübermittlung an die Mitglieder.</p> <p>Helfer sind herzlich eingeladen.</p>	
<b>Datenschutz-Grundverordnung</b>	<p>Derzeit wird eine Datenschutzerklärung erarbeitet, die den Mitgliedern zur Unterzeichnung vorgelegt werden wird.</p> <p>Ebenso wird eine Verzeichnis der Verarbeitungstätigkeiten erarbeitet. Hierbei handelt es sich um eine Übersicht, wer Zugang zu welchen persönlichen Daten der Mitglieder hat und wie diese ggf. weitergegeben werden.</p> <p>25.07: Die Erarbeitung der erforderlichen Dokumente ist umfangreich. Ein erster Entwurf wurde dem Vorstand zur Diskussion in der bereits VS vorgelegt.</p>	
<b>Neue Trikots für den Breitensport</b>	<p>Andreas Werner, Bernd Hardy und Friedrich Klatt haben Kontakt m. d. Firma JL Sport aufgenommen und einen Vorschlag für ein neues Breitensport-Trikot nebst Weste erarbeitet.</p> <p>Dieser wird gemeinsam weiterentwickelt, die Frage des Einkaufs geklärt und im Vorstand/den Mitgliedern vorgestellt.</p> <p>25.07: Jochen Gensky hat sich in den Stand der Vorbereitungen einführen lassen. Weitere erforderliche Schritte erfolgen ab Ende August.</p>	
<b>Termine</b>		
<b>Vorstandssitzung</b>	<p>Nächste Termine Vorstandssitzung:</p> <p>Mittwoch, 19. September 2018, 19:15 Uhr</p> <p>- Anträge zur Tagesordnung bitte bis zum 16.September.2018 -</p>	

Jochen Gensky 28.07.2018 / 04.08.2018